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闭店公告中显示，北京
华联郑州二七店将于2019
年 8 月 1 日起闭店停业改
造，会员可在7月31日前到
店办理积分兑换、清理手续
以及退换货等。但对于商场
的改造情况及再开业时间
等，公告只字未提，只是提示

会员可在7月31日前到店
办理积分兑换、清理手续以
及退换货等。显然，多数人
对于公告上的闭店原因并不
买账。

3日上午，当记者再到
北京华联郑州二七店的时
候，这座商厦的所有门上都

干干净净，甚至丝毫没有贴
过公告的痕迹。那么，这座
在郑州运营了17年，曾创造
和见证了郑州商业辉煌史的
百货商厦“闭店”的公告到底
是真是假？像北京华联郑州
二七店一样的老百货商场的
未来又在哪里？

【消息】北京华联郑州二七店下月闭店改造

运营17年 北京华联“急刹车”
停业改造 闭店原因“无可奉告”

▶7月2日，BHG（北京）百货有限公司郑州店（以下简称“北京华联郑州二
七店”）一纸公告在商业圈激起千层浪。公告显示，北京华联郑州二七店将
于2019年8月1日起闭店停业改造，会员可在7月31日前到店办理积分
兑换、清理手续以及退换货等，落款处盖有“BHG（北京）百货有限公司郑
州店”的公章。
▶北京华联郑州二七店为何闭店？在商业大潮的冲击下，北京华联郑州二七
店的“改造”到底是阵亡还是重生？ □东方今报·猛犸新闻见习记者王琳/文图

对于北京华联郑州二
七店的闭店原因，公告上称
是为了停业改造，然而，记
者发现，在公告突然发布的
同时，却没有任何改造方案
或改造时间公布，无论是商
场的内部员工，还是商户对
于商场的情况，都处于“茫
然”状态，没有人知道确切
的原因。

总服务台和商场收银
台的工作人员均表示，除了
从公告上得知商场要闭店
改造，没有收到其他通知，
具体情况自己不太清楚，有
相关问题可以咨询公司的
行政部。

3日，记者拨通了北京
华联郑州二七店总经理张
晓霞的电话，她表示，自己
两个月前已经调离郑州，具
体情况并不是很清楚。在
商场3层办公区，记者见到
了行政部的2名工作人员，
但是对于商场闭店和公告
只公示了一天就被撤掉的
原因，工作人员表示“无可
奉告”。

按照正常逻辑，既然
“官方”公告说是“停业改
造”，北京华联郑州二七店
的闭店已经是“板上钉钉”
的事，为什么商场行政部又
对闭店原因讳莫如深呢？

记者在走访的过程中发
现，多家商户表示自己2日
才接到通知，说商场要进行
升级改造，但是对于再开业
的时间，却没有人告知，商场
要求1到4层商户7月31日
前撤离，5层的餐饮可以延期
到9月份搬清，只会保留负1
层的超市和5层的电影院正
常营业。这种说法在5层电
影院的工作人员处得到证
实，他表示影院未受商场升
级改造影响，将会继续营业。

“昨天中午从邻柜听说
要闭店，一开始不相信，以为

是假的，毕竟这么多年了，后
来看了门口的公告才知道是
真的。”一家品牌美妆专柜的
导购告诉记者，对于商场闭
店具体的原因，她并不清楚，
公告上说是要升级改造，但
是商场并未通知再入驻的时
间，不过因为他们是连锁品
牌，在郑州的各大商场都有
专柜，所以影响并不大。

记者发现，无论是美妆、
服饰还是鞋子等，对于大多
数的连锁品牌，华联的升级
改造对他们影响并不大，目
前陈列的商品公司会撤回

去，人员可以到其他店支援；
影响比较大的是一些自营品
牌或者餐饮。

5层一名火锅店的工作
人员告诉记者，收到闭店通
知的时候很震惊，以为是开
玩笑的，他们跟商场的合同
是今年8月份到期，前几天
还通知他们让去续签合同，
直到昨天（2日）租赁部的经
理突然通知要闭店改造，而
且其他什么消息都没了，也
没说什么时候改造完，自己
一下就蒙了，不知道下一步
该怎么办。

距今 17 年前的 2002
年，北京华联初入郑州之
时，在郑州的第二轮商战
中，它像一位身强力壮而
又武艺超群的将军，所向
披靡，一时风头正劲，曾经
创造和见证了郑州商业的

辉煌。
然而，3日上午，当记者

跨入北京华联郑州二七店
的大门时，整个商场冷冷清
清，多数专柜贴着“3折”“5
折”的红牌子，货架上的商
品摆得稀稀疏疏，整个商场

甚至不见一名保洁人员。
随后，记者从1层逛到

5层，多个楼层都有不少空
铺，不少品牌店里甚至没
有开灯，营业员不知所终，
只有 5层的影院和饮食店
稍显热闹。

【调查】多数专柜3到5折处理商品

【走访】不少商户称“很震惊”

【探因】闭店原因“无可奉告”

省商业协会会长何宏
剑表示，商场正常的闭店改
造一般会公布改造需要多
长时间、什么时候再开业，
以及改造后的形象和成果
等，还有比较显著的一点
是，商场会持续招商，如果
这些都没有的话，这个“改
造”就是比较蹊跷的。

另外，目前中国的百货
店大部分在走下坡路。随
着混合业态的购物中心及
电商的出现，对百货店造成
了不小的冲击。尤其是对
二七商圈，包括德化街一带
而言，整体租金在郑州算是
最高的，如果这些商场没有
及时改变产品适应所在商
圈消费者的需求，出现闭店
的情况也不是不可能。

何宏剑认为，对零售业
来 说 ，最 大 的 不 变 就 是

“变”，原来那种纯百货形式
的实体店日渐没落，这个发
展趋势没有人能阻挡，越来
越多购物中心的出现，再加
上一些品牌商将商品放在
网店销售，对百货造成冲击
是必然的。原来郑州的商
业中心，只有二七商圈，但
是现在城市的商业已经多
中心化，多中心化之后，对
这些传统百货商场的生意
肯定是有影响的。对于传
统的百货商场，只有根据消

费者的特点和结构不断调
整自己，不断突破，才能更
好地满足消费者的需求。

RET睿意德华中区总
经理石俊东认为，北京华联
的闭店改造只是二七商圈
老百货业态面临新环境下
窘迫的缩影。事实上，随着
郑州商业项目如雨后春笋
般出现，多个优质商业加速
分化了老商圈原有的消费
客群。无论是物业舒适度、
品牌丰富度，还是空间体验
感，相对单一的老百货都难
以再有昔日风光。

在石俊东看来，伴随外
来知名发展商（如大悦城
等）陆续到来，郑州商业格
局也会有明显变化。下沉
的一线品牌与大量资源优
势会反推本土商业从粗放
的开发朝向精细化运营转
变，从重视地段到更重视客
群，由盲目趋于成熟。

而每个城市都应该有
能承载当地文化与文旅标
签的商圈，既有代表城市消
费顶层的高端零售，又有年
轻活力的消费群体。它应
该具备“城市会客厅”功能，
正如成都的春熙路商圈等，
二七商圈可延展并丰富二
七塔、的历史文化，再升华
年轻客群的消费场所，这应
该是未来商业发展的方向。

■专家观点

未来的商业
应具备“城市会客厅”功能

运营17年的北京华联郑州二七店下月起停业改造

商场货架上的商品摆得稀稀疏疏


